

Editorial 5

Der reanimierte Patient
Johann Bauersachs, Andreas Schäfer

Der reanimierte Patient

Prognoseabschätzung bei Hypoxisch-Ischämischer Enzephalopathie
 nach Herzkreislaufstillstand 7
Daniel Wertheimer

Therapeutische Hypothermie nach extrahospitaler Reanimation –
 wie cool ist cool? 14
Christian Flottmann, Andreas Schäfer

Temporäre Unterstützungssysteme im kardiogenen Schock 19
L. Christian Napp, Bernhard Schieffer, Johann Bauersachs

Die Intensivmedizinische Rehabilitation (IMFR) –
 Schnittstelle zwischen Intensivmedizin und (Früh)-Rehabilitation 27
Bernd Frank

Stellenwert der Herzkatheter-Untersuchung beim reanimierten Patienten 33
Daniel Duerschmied, Andreas Schäfer

Cytochrom-Genotypisierung 41

Cytochrom-Genotypisierung vor Antikoagulation bei einem KHK-Patienten

Pharmanachrichten

Neue Therapieansätze für Herzpatienten 45

Neues bioresorbierbares Gefäßgerüst aus Magnesium 47

CardioMEMS HF-System: verbessertes Management von Herzinsuffizienz 47

Neue Substanz bereichert Therapie der pulmonalen Hypertonie 48

Neueste Studienergebnisse zum Transkathederverfahren 49

Vorschau/Impressum 50

Schriftleitung

Prof. Dr. med. H. W. Hahmann,
 Isny-Neutrauchburg
 (Rehabilitation und Prävention)
 Prof. Dr. med. B.-D. Gonska,
 Karlsruhe (Kardiologie)

Wissenschaftlicher Beirat

Prof. Dr. med. J. Bauersachs,
 Hannover;
 Prof. Dr. Sportwiss.
 Birna Bjarnason-Wehrens, Köln;
 Prof. Dr. med. M. Blüher, Leipzig;
 Prof. Dr. med. M. Böhm, Homburg;
 Prof. Dr. med. H. Eichstädt, Berlin;
 Prof. Dr. med. R. Gruber,
 Regensburg;
 Prof. Dr. med. C. Herrmann-
 Lingen, Göttingen;
 Prof. Dr. med. E. Hoberg, Kiel;
 Prof. Dr. med. E. Lang, Erlangen;
 Prof. Dr. med. H. Löllgen,
 Remscheid;
 Prof. Dr. med. P.-M. Schumm-
 Draeger, München;
 Prof. Dr. med. H. Vetter,
 Wuppertal

Titelbild: fotolia – hywards



Kooperation mit wissenschaftlichen Gesellschaften und Initiativen:

Deutsche Gesellschaft für
 Prävention und Rehabilitation von
 Herz-Kreislaufkrankungen e.V.,
 Koblenz



Berlin-Brandenburgische
 Gesellschaft für Herz- und
 Kreislaufkrankungen e.V.,
 Berlin



herzmedizin ist
 Medienpartner
 der Initiative
 „Gesünder unter 7“

